

EL “OTRO” BICENTENARIO EN LA UAG

El Consejo de Estudios Hispánicos “Felipe II” tiene en marcha varios proyectos de investigación internacionales, uno de los cuales guarda relación con la conmemoración del bicentenario, a partir de este año de 2010, de las independencias de los países hispanoamericanos. Titulado *El “otro” bicentenario*, busca recuperar la verdadera faz de aquellos procesos, que han sido desfigurados siempre por la interpretación liberal y a veces también por la nacionalista. Aprovechando la celebración de los 75 años de la fundación de la Universidad Autónoma de Guadalajara, a la que se hace referencia en este mismo número de *Verbo*, el profesor Miguel Ayuso y el escritor José Antonio Ullate tuvieron ocasión de presentar el proyecto a los directivos de la Universidad novohispana. El primero, además, pronunció una conferencia sobre el tema, seguida de animada discusión, con un selecto grupo de profesores e historiadores de la institución. Tras haber celebrado sendos seminarios en 2008 y 2009 en Concepción (Chile) y Córdoba (Argentina), la reciente actividad de Guadalajara (Méjico) abre nuevas perspectivas para el futuro próximo del proyecto.

JUAN CAYÓN

UNA NUEVA REVISTA: FUEGO Y RAYA

El Consejo de Estudios Hispánicos “Felipe II” acaba de sacar una revista semestral, titulada *Fuego y Raya*, cuya dirección ha confiado al profesor Juan Fernando Segovia, de la Universidad de Mendoza, mientras que actúa de secretario de redacción quien firma estas líneas. Tras un primer artículo del profesor Giovanni Turco, sobre el *brigantaggio* napolitano, esto es la resistencia popular a la revolución liberal en el Reino de Nápoles, figura un